



El Ayuntamiento de Etxauri dispuesto a estudiar el proyecto energético presentado en la localidad

La empresa navarra “Sarbil Eguzki, S.L.” quiere construir un proyecto agrovoltaico que abra las puertas a la participación pública en una finca privada de la zona de Sarbil; si bien la competencia es del Gobierno de Navarra, el Ayuntamiento ha negociado y establecido unas condiciones para seguir analizando la propuesta.

Ayer, 31 de octubre, el Ayuntamiento de Etxauri celebró una Asamblea Abierta en la que la alcaldesa, Idoia Aritzala Etxarren, tomó la palabra para dar a conocer la propuesta presentada para la construcción de un proyecto agrovoltaico en la localidad. En total, 9 instalaciones de 62 Ha y 4,4MW, suficientes para cubrir las necesidades energéticas de 20.000 viviendas. Aunque la competencia para autorizar el proyecto corresponde al Gobierno de Navarra, la alcaldesa indicó que el Ayuntamiento ha establecido unas condiciones con el promotor y propietario de la finca, un vecino de la localidad de Jaitz, que harán que el proyecto sea “más beneficioso” para la sociedad y el medio ambiente.

Entre ellas, la más “innovadora”, tal y como informó Idoia, es la propia naturaleza del proyecto, ya que, y cumpliendo la Ley Foral 4/2022, se trata de una propuesta que abre las puertas a la participación pública y a la gobernanza compartida fomentando la implicación de las personas físicas y jurídicas locales. Se posibilitará que al menos 5 de las 9 instalaciones previstas sean de propiedad público-comunitaria. Además, la alcaldesa indicó que los contratos bilaterales (que establecen precios especiales de la energía a largo plazo) también se ofrecerán a las personas físicas y jurídicas de la zona, aprovechando la energía producida para cubrir las necesidades locales.

A continuación, la alcaldesa destacó que la producción energética se destinará principalmente al consumo local y regional, “lo que favorecerá el desarrollo socio-económico de toda la comarca, arraigando a la población y a las empresas”. Idoia también hizo mención a los beneficios económicos: “si se desarrolla el proyecto, parte de los beneficios se destinarán a proyectos sociales en Etxauri, Etxauribar y pueblos de alrededor”.

Además, se habló de forma detallada sobre los posibles impactos ambientales del proyecto. La primera edil explicó que se analizará el impacto ambiental cada 2, 5, 10 y 15 años y se destinarán recursos a proyectos de conservación del medio ambiente y la biodiversidad. “No solo eso, el proyecto será compatible con la ganadería extensiva y ecológica que ya realiza el promotor. Es un proyecto agrovoltaico”.

Una vez finalizada la presentación, la ciudadanía tuvo ocasión de expresar sus dudas y opiniones. Si bien éstas fueron variadas, las preocupaciones más repetidas se centraron en las garantías previstas para asegurar la propiedad pública del proyecto, así como en los posibles daños ambientales que la instalación energética podría ocasionar en Sarbil.

Antes de finalizar la asamblea, la alcaldesa quiso dejar claro que, primero, el desarrollo del proyecto impedirá la instalación de otro tipo de proyectos renovables en la zona (monte Sarbil) y, segundo, que, por todas las condiciones negociadas, el Ayuntamiento continuará trabajando junto con el promotor y los agentes sociales en el estudio y mejora del proyecto, siempre y cuando sea compatible con el medio ambiente y la ordenación del territorio.